

RENCONTRE MICHELLE TANG MOREND

Un beau geste pour les

JULIE RAUSIS

Elle est arrivée avec un petit carré qui lui allait à ravir, mais qui changeait drastiquement de la longue chevelure qu'elle arborait le matin même. Michelle Tang Morend a fait don, pour la deuxième fois, de ses cheveux afin de permettre la fabrication de perruques pour les patients atteints du cancer. Un beau geste qu'elle raconte pour faire connaître cette possibilité encore peu répandue dans notre pays.

Une première fois en Australie

La première fois, Michelle Morend l'a fait en Australie, sa patrie d'origine, où le don de cheveux est beaucoup plus répandu. «Des actions à ce sujet sont organisées à l'école. On voit aussi souvent des mamans couper leurs propres

«Mon père est décédé du cancer quand j'avais 15 ans.»

MICHELLE TANG MOREND
DONNEUSE DE CHEVEUX POUR LE CANCER

cheveux en même temps que ceux de leurs enfants, et des hommes le font aussi», remarque-t-elle. Michelle s'est décidée il y a trois ans, après qu'une amie souffrant d'un cancer du sein lui a expliqué combien les cheveux naturels étaient meilleurs pour les perruques, surtout sous de hautes températures. En effet, les cheveux synthétiques tiennent bien plus chaud. Ce premier don a été fort en symboles pour la jeune femme. «Mon père est décédé du cancer quand j'avais 15 ans. Depuis lors, j'avais toujours eu les cheveux longs, c'était comme une partie de mon identité. Alors quand je les ai fait couper

en 2018, c'était comme une partie de moi qui s'en allait», se souvient-elle. Michelle donne ses cheveux pour les enfants, pour qui les besoins sont grands. Les perruques sont en effet réalisées sur mesure et les enfants doivent en changer régulièrement au cours de leur croissance.

En Suisse, des possibilités restreintes

Le don minimum est de 25 centimètres de cheveux. Michelle a donc attendu patiemment jusqu'à disposer de la longueur requise. Autour de chez elle, à Fully, elle se renseigne sur les salons qui

offrent ce service, sans succès. «J'ai téléphoné à plusieurs salons de coiffure, mais personne n'en avait entendu parler. Finalement, j'ai mis une annonce sur Facebook et j'ai eu plein de réponses. Il semble qu'en Suisse, le don de cheveux ne soit possible qu'à Genève ou à Zurich», dit-elle. A Genève, c'est au centre OTIUM, qui soutient les personnes atteintes du cancer, que cela se passe. Pas besoin de prendre rendez-vous, il suffit de s'y présenter. Dans le bâtiment décoré de dessins d'enfants, ceux qui viennent donner leurs cheveux croisent donc ceux qui viennent choisir une perru-

que, comme un lien tangible entre eux. Michelle y est accueillie par Linda, la fondatrice du centre, et par Rose, qui lui coupe les cheveux, d'un coup, et la coiffe soigneusement. «Le coiffeur est offert, en somme», rit Michelle, «mais il y a quelques critères à remplir pour pouvoir donner ses cheveux: il faut une certaine longueur, les cheveux ne doivent pas avoir été teints et ils doivent être en bonne santé».

Un don qui répond à un besoin

Le don de cheveux permet de baisser un peu le prix très élevé



Michelle Tang Morend a été accueillie par Linda, la fondatrice du centre OTIUM, et par Rose, sa coiffeuse, pour un moment plein de partage. LDD

malades du cancer



Michelle Tang Morend a fait don de 30 centimètres de cheveux pour contribuer à la fabrication de prothèses capillaires destinées aux patients atteints de cancer. LDD

des perruques. En effet, ces prothèses capillaires sont souvent réalisées avec des cheveux achetés en Inde, en Russie et dans le reste de l'Asie, puis réalisées par des spécialistes, qui ont besoin de quarante à soixante heures pour réaliser une perruque. En Suisse, l'achat d'une perruque est partiellement pris en charge par les assurances. La chimiothérapie pour le cancer du sein, notamment, occasionne presque toujours la perte des cheveux. La demande pour ces cheveux est donc très forte. Pour Michelle, ce geste lui permet de se sentir utile à son échelle. «Autour de moi, j'ai eu plusieurs personnes qui ont malheureusement été touchées par le cancer, comme mon amie Gisèle, qui m'a accompagnée à Genève. Si je peux contribuer à aider des per-

sonnes qui en ont besoin juste en donnant mes cheveux, c'est le moins que je puisse faire», souligne-t-elle. La jeune femme, qui est professeure d'anglais, a parlé de son action à ses jeunes élèves: «La plupart m'ont dit qu'elles ne feraienat jamais ça, sauf une qui m'a dit, peut-être. Chez OTIUM, les enfants peuvent aussi donner leurs cheveux et reçoivent un beau diplôme», ajoute-t-elle.

Michelle espère ainsi que son exemple permettra de faire connaître cette possibilité et de la répandre en Suisse, pour en rendre l'accès plus facile. Et pour celles et ceux qui hésitent à couper leurs longueurs, peut-être que la pensée de rendre service à quelqu'un qui en a besoin pourra faire pencher la balance!

«Si je peux contribuer à aider des personnes qui en ont besoin juste en donnant mes cheveux, c'est le moins que je puisse faire.»

MICHELLE TANG MOREND
DONNEUSE DE CHEVEUX POUR LE CANCER

PUB

SCHMIDT[®]
immobilier

EXPERT IMMOBILIER DE VOTRE RÉGION

Ardon
Grande maison villageoise
3.5 et 6.5 pièces
Magnifique maison de charme de 2 appartements

CHF 790'000.-

Saxon
Attique avec vue à 360 degrés
5.5 pièces
200 m² de grandes terrasses et finitions de qualité au gré du preneur

CHF 1'070'000.-

Conthey
Maison de 2 appartements
5.5 et 2.5 pièces
Situation privilégiée avec bel ensoleillement

CHF 946'000.-

Le Levron
Maison de 2 appartements au cœur du village
5.5 et 3.5 pièces
Vente en résid. secondaire autorisé

CHF 695'000.-

027 720 48 11
schmidt-immobilier.ch

SCHMIDT[®] immobilier BONVIN[®] fiduciaire SCHMIDT[®] yachting